



Instituto Filhas de Maria Auxiliadora  
Via dell'Ateneo Salesiano, 81 – 00139 Roma

VII CONGRES INTERNATIONAL DES AA. FMA  
30 juillet 2021, - EN LIGNE

## VII CONGRES INTERNATIONAL ANCIENS ÉLÈVES DES FMA

### SALUT INITIAL

Rome, le 30 juillet 2021

Bonjour!

Chère sr. Maria Luisa Miranda, Conseillère pour la Famille salésienne,

Chère sr. Gabriela Patiño, Déléguée Mondiale des Anciens Elèves FMA,

Chère Maria Maghini, Présidente Confédérale

Chers participants au VIIe Congrès international,

**Merci** à sr. Maria Luisa, sr. Gabriela et Maria Maghini de m'avoir invitée à ouvrir ce **VIIe Congrès** international que vous avez voulu organiser à l'approche du **150e anniversaire** de la fondation de l'Institut des Filles de Marie Auxiliatrice, et je vous remercie également de continuer à vivre les événements, concernant notre Institut, avec une affection croissante.

Septième Congrès International : on pourrait penser : « Est-ce seulement le septième ? ». Oui, parce que vous avez **toujours** voulu qu'ils soient proches de dates importantes pour l'Institut FMA. Cette fois, proche d'un anniversaire jubilaire : le 150e anniversaire de la fondation.

#### **Sur plateforme numérique**

L'option de tenir le Congrès à l'aide d'outils numériques, même si décidée par la situation pandémique dans laquelle nous vivons, prend le sens d'une ouverture **la plus large possible à la participation** de tous : être physiquement présent à un congrès implique des changements, des dépenses et, par conséquent, limite les possibilités de fréquentation. L'utilisation des plateformes devient un outil important de **partage et d'implication**.

#### **Les engagements**

Vous pourrez suggérer les indications pour le choix **des lignes d'engagement** : une belle expérience immédiatement après la rédaction et l'approbation du nouveau Statut et à la veille de l'élection



Instituto Filhas de Maria Auxiliadora  
Via dell'Ateneo Salesiano, 81 – 00139 Roma

VII CONGRES INTERNATIONAL DES AA. FMA  
30 juillet 2021, - EN LIGNE

du nouveau Conseil confédéral. Je suis sûr que vous répondrez aux appels du Pape François concernant, avant tout, le Nouveau Pacte Mondial pour l'éducation, le souci de la maison commune, l'Économie de François et la « fraternité universelle ».

### **La résilience**

Le thème choisi pour ce VIIe Congrès international **répond** avec une évidence immédiate aux besoins de **notre temps** : nous sommes tous appelés à vivre les difficultés et les problèmes du présent, en en faisant des instruments de **croissance** et **d'ouverture au nouveau**, en évitant de se laisser abattre par la peur que tout finisse, pour mettre fin au monde que l'on croyait connaître, mais céder la place à un monde nouveau qu'il faut apprendre à déchiffrer et à aimer.

**A l'extérieur**, de nombreuses situations, la pandémie avec toutes ses conséquences, diverses formes de violence et de guerre, de nombreuses catastrophes naturelles semblent constituer des obstacles insurmontables à notre volonté de bien. **A l'intérieur**, il peut arriver que certaines Unions éprouvent des difficultés à marcher ou à construire l'avenir. Ce sont toutes des situations humainement prévisibles, mais lorsqu'elles s'accumulent, nous courons le risque de nous laisser tomber. Je voudrais vous inviter à regarder vers **Don Bosco, Mère Mazzarello**. Ils n'ont pas vécu à une époque plus facile que la nôtre, pour différentes raisons, bien sûr. Souvent, ils ne savaient pas où Notre-Dame les emmènerait. Lorsqu'ils pensèrent avoir trouvé le chemin, ils le trouvèrent bloqué par des obstacles de toutes sortes. Cependant, aucun d'eux n'a cédé au découragement, aucun d'eux n'a décidé de reculer. Ce ne sera pas nous non plus, ni vous!

A son époque, on ne parlait pas de résilience, mais la **culture paysanne**, qui était la sienne, en connaissait bien le sens : tant de travail, tant d'efforts, et il suffisait d'un orage de grêle, d'une période de sécheresse ou d'un orage pour gâcher la récolte. Vous ne vous êtes pas contenté de regarder le désastre ; ils ont retroussé leurs manches, économisé ce qu'ils pouvaient et recommencé. Je voudrais rappeler deux moments où la mère Margarida (c'est d'elle que Jean Bosco a appris) et Marie Dominique ont su être particulièrement résistantes.

**Mère Margarida**, avec la mort de Francesco Bosco, s'est retrouvée seule avec trois enfants à élever et un invalide à soigner. Elle cherche immédiatement une manière de **réagir** : adapter le petit bâtiment nouvellement acquis pour qu'il devienne la maison de la famille, chercher un emploi, utiliser intelligemment les ressources...



Instituto Filhas de Maria Auxiliadora  
Via dell'Ateneo Salesiano, 81 – 00139 Roma

VII CONGRES INTERNATIONAL DES AA. FMA  
30 juillet 2021, - EN LIGNE

Marie Dominique, après le typhus, s'est retrouvée affaiblie et incapable de continuer à travailler dans les champs. Elle a choisi la voie du service aux autres à la mesure de ses forces et lui a permis de continuer à faire le bien. Elle a imaginé un **parcours de travail** qu'elle pensait pouvoir mener à bien, un chemin auquel n'aurait certainement jamais pensé auparavant.

Dans notre et votre histoire, il existe de nombreux exemples de résilience. Cela pourrait être un défi d'identifier quelqu'un, dans votre environnement, là où vous habitez et travaillez à ce moment. Il y a des **présences** rendues possibles par le courage et la foi de certaines personnes, il y a eu des occasions où des groupes d'Anciens Elèves **ont sauvé la vie** des FMA et il y a eu des situations dans lesquelles **vous avez transformé** nos œuvres en "laïcs" **pour qu'elles puissent continuer**, ou en dont vous avez complètement repris la gestion, afin que la **proposition charismatique** ne diminue pas dans un territoire...

**Notre-Dame**, que nous a voulues, ne nous a jamais abandonnées et ne nous abandonnera pas, elle pourra nous laisser éprouver, mais jamais vaincu. Marie Auxiliatrice est fidèle à son engagement et continue à vous regarder avec tendresse, à étendre son manteau sur vous, vos foyers et vos familles.

La résilience n'est pas seulement une qualité humaine à cultiver, mais **une force spirituelle** que rien ni personne ne peut briser.

Demain, vous êtes appelés à choisir, par l'intermédiaire de vos Présidents, les membres du nouveau **Conseil Confédéral**. En plus d'autres qualités, pensez aussi à la capacité d'espérer contre toute espérance (cf. *Rom.* 4,18), qui est la traduction paulinienne de la résilience.

Si les conseillers confédéraux sont des femmes et des hommes d'espoir, de courage, attentifs aux suggestions de chacun et prêts à prendre des risques, vous pourrez continuer sur la voie sereinement.

Nous, les FMA, ne vous laisserons jamais manquer notre fraternité et notre soutien, tout comme nous sommes certains que vous ne manquerez jamais de nous le donner.

Bon travail!

Superiora Geral FMA